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登米市教育委員会５月定例会議 会議録 

会議の名称 令和４年第５回登米市教育委員会５月定例会議 

開催日時 

 

 

令和４年５月２０日（金） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時２４分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

  

欠席委員 佐竹 美香 

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 菅原 正博 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 髙橋 正晴 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長 山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

教育支援センター所長 笠原 英康 

西部・北部学校給食センター所長 木村 浩之 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴

覚センター所長 
及川 幸記 

  

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第 11号 一般事務報告について 

議案第 18号 登米市教育委員会公印規則の一部を改正する規則について 

議案第 19号 登米市学校給食センター運営審議会委員の任命について 

議案第 20号 登米市立図書館協議会委員の任命について 

  

  

会議結果 報告第 11号 報告 

議案第 18号 決定 

議案第 19号 決定 

議案第 20号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今から、令和４年第５回登米市教育委員会５月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時 30分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により内容を確認してい

ただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、１番 畠山委員、２番小野寺委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第 11号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和４年４月 27日から令和４年５月 19日

までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、別紙資料

１及び資料１-②に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

 登米市立小中学校長会議で令和３年度不登校対応の総括について話

されているようですが、総括の内容を説明願います。 

 

 不登校の増加が全て新型コロナウィルス感染症の影響とは言いませ

んが、要因としては３つ考えております。 

１つ目は新型コロナウィルス感染症の影響は避けられないものと考

えております。令和元年度は３月が休校、令和２年度は４月から６月

まで休校と学校に通学する期間が少なくなり、家で過ごす期間が多く

なりました。中でも幼稚園等から小学校へ入学した子供たちが、集団

生活に慣れていく大切な時期が失われたため馴染めない子供が多くな

っている状況です。また、小学校を卒業し中学校に入学した生徒にも

同様の傾向が見受けられます。 

 ２つ目として、不登校の考え方が保護者によって変化してきている

現状があります。これまでの考え方としては「学校は通学するもの」

との考えが一般的でありましたが、学校に通学しなくてもその児童生

徒の居場所が重要との声が多くなってきています。文部科学省でも不

登校が問題行動として捉えない考えになっております。 

 ３つ目として、新型コロナウィルス感染症にも関連しますが、長期

休業が行われたことにより、学校行事が中止になり学校の楽しさが減

っています。現在は学校行事を出来るだけ実施するように努力してお

りますので、子供たちからは学校行事が楽しかったとの声が聞こえて

います。学校は集団で交わることが楽しさの一つであり、そのことが
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

笠原教育支援

センター所長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

無くなったことにより通学の目的や通学したいという気持ちが少なく

なったものと考えています。 

 

 病気で休んでいる生徒が増えてきているようです。病気で休んでい

た生徒達が進学したと聞きましたが、進学した生徒達の現在の状況は

把握されていますか。 

 

 起立性調節障害と診断され、なかなか学校に通学できない生徒もい

ます。進学した例として、集団生活には馴染めなかった生徒が、通信

制の高校に進学し、授業が少人数で行われるため周囲からのプレッシ

ャーが軽減し継続的に登校が可能になったとの話を聞いております。 

 全ての生徒が毎日通学しているかは把握しておりませんが、環境が

変わることで前向きになっていると考えております。 

 

 病気で休んでいた生徒の状況について、報告の協力を得ながら情報

収集を行っていただき、不登校との関連についても検証を行っていた

だきたいと考えます。 

 

 次に登米市教育の情報化推進委員会についてですが、情報セキュリ

ティポリシーについてと、現在における課題について説明をお願いい

たします。 

 

 情報セキュリティポリシーは、ＧＩＧＡスクール構想の推進のため

情報の機密性、安全性等を確保するため、登米市においても情報教育

の推進、教育部分に限った運用方針等をまとめたものであります。 

 課題については、ＩＣＴ教育の推進においては機器の充実、学校間

の意識の差、機器の導入経費の予算的なものなど多岐に渡る課題があ

ります。課題の取りまとめを行い各学校に発信していきたいと考えて

おります。 

 

 課題の一つに学校間の格差とのことですが、教育委員会として充実

していかなければならないことは、教える側の教師がＩＣＴについて

学び使いこなし、子供たちに活用させていく能力が非常に大事と考え

ます。このことがやがて学校間の格差の解消に繋がり、子供たちの実

力の格差にも繋がっていくものと考えます。今後も教育支援センター

を中心に教員の力をつけるため努力を行っていただきたいと思いま

す。 

 

 情報化推進委員の皆様はＩＣＴに長けた方であります、その中から

問題点、課題が挙げられましたので、ＩＣＴに長けた方がいない学校

については大変な状況であると感じました。 

 先生方のリテラシー、技能をどのようにして高めていくのか、教員

の年齢構成にも大きな影響がありますが、苦手意識を持たず使用する

ことで良さを知っていただき、子供たちにしっかりと力をつけさせる

ため教師が学ばなければならないと感じました。 

 

 若者交流活性化会議は昨年も開催されていたと思いますが、協議の

中で施設整備に係る提言書（案）や施設整備の案、課題・問題点につ

いて話し合われた内容について説明願います。 

 

 施設整備については、若者が集える場所の整備が必要であることか

ら、現在スケートボード場の整備について提言をいただいております。 

 課題・問題点については、スケートボード場につきましては、騒音
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

畠山委員 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

 

畠山委員 

 

問題、練習する際に音楽をかけながら行うため近隣トラブルになって

いる自治体もあります。このような点をどのように解決しながら若者

の集える場所づくりを行うかについて活性化会議で話し合いを重ねて

おります。 

 

 若者活性化会議で検討された内容の提言書は市長に提出されるので

しょうか。 

 

 提言書については教育長に提出となります。 

 

 

 確認事項になりますが、教員の免許更新制度が無くなったことによ

り、これまで免許更新を行わなかった教師についても免許資格の復活

等の措置が取られるのでしょうか。教師、講師等が不足している現状

にありますので復活等の措置があるのであれば活用することが出来る

と考えます。 

 

 内容については、東部教育事務所、宮城県教育委員会に確認を行い

後日報告いたします。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 11号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

 

議事に入ります。 

日程第２、議案第 18号「登米市教育委員会公印規則の一部を改正す

る規則について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

登米市では公印規則は教育委員会の他にどの部局にありますか。 

 

市長部局のほかに議会事務局、監査事務局、医療局等に公印規程が

あります。 

 

市長印は各部署に配置されているのでしょうか。 

 

市長印は「登米市長印」としては、総務部で管理しております。 

その他に総合支所には「登米市長印総合支所専用」、建設部には「登

米市長印建設部」として市長印を保管しております。 

 

市長印を押印することが出来る人は誰になりますか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

畠山委員 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺教育長 

 

大久保委員 

 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

大久保委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

各部署で保管者が決まっており、公印の使用については保管者又は

保管者が指名した公印取扱者が押印することが出来ます。 

 

第 16 条で教育総務課長はこれまでに廃印した公印を保存しなけれ

ばならないとなっていますが、現在保存している個数はどれくらいで

しょうか。 

 

廃印台帳で管理していますが個数までは把握しておりません。廃印

を行う際は公印廃止伺を提出していただいております。廃園した幼稚

園の印等が保管されております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 18号「登米市教育委員会公印規

則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することに

ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 18号「登米市教育委員会公印規

則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

日程第３、議案第 19号「登米市学校給食センター運営審議会委員の

任命について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

委員の任期は２年、ただし再任することができると記載されていま

すが、これまでの委員の中で長く委員をした方は何期何年だったので

しょうか。 

 

何期何年については資料を持ち合わせていないためお答えできま

せんが、元宮城県職員で栄養士の方は、給食にご理解を頂き長年に渡

ってご指導を行っていただいております。 

 

なかなか２年間の任期を満了する方は難しいようですが、出来るだ

け任期を満了していただいた方が円滑に進むと思います。長年委員を

務めていただいている方には感謝いたします。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

及川迫図書館

長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

及川迫図書館

長 

 

畠山委員 

 

 

及川迫図書館

長 

 

大久保委員 

 

 

及川迫図書館

長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

ご質問がないようですので、議案第 19号「登米市学校給食センター

運営審議会委員の任命について」は、原案のとおり決定することにご

異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 19号「登米市学校給食センター

運営審議会委員の任命について」は、原案のとおり決定することとし

ます。 

 

日程第４、議案第 20 号「登米市立図書館協議会委員の任命につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

登米市立図書館協議会は年に何回開催されていますか。 

 

昨年は子ども読書活動推進計画の改定に係る会議を５回開催、その

うち２回で図書館協議会を併せて開催しております。 

 

今後の新図書館整備について、図書館協議会でどのように進めてい

くのでしょうか。 

 

本年度は第１回協議会を５月 31 日に開催し、その中で図書館構想

の話し合いを行い、意見をいただいて行きたいと考えております。 

 

後任となる竹内氏の職歴、年齢等を個人情報保護法の範囲内でお知

らせ願います。 

 

竹内氏は年齢 52 歳、経歴は令和４年４月から宮城県図書館奉仕部

長でありますが高校教師であり 25 年前にはなりますが上沼農業高等

学校に勤務していたとのことです。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 20号「登米市立図書館協議会委

員の任命について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 20号「登米市立図書館協議会委

員の任命について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 
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菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和４年６月 22日（水）午後 1時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

 

 令和４年６月 22日（水）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和４年６月

22日（水）に行うことで決定します。 

 

午後２時 24分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで、午後２時 35分まで休憩することとします。 

（休憩 午後２時 24分～午後２時 35分） 

 

その他 

以下の３件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）４月生徒指導状況について 

（２）令和４年度東部採択地区協議会事務日程関係について 

（３）図書館整備について 

 

散会時間は、午後２時59分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和４年６月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

（１）４月生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和４年度東部採択地区協議会事務日程関係について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（３）図書館整備について（山形生涯学習課長 説明） 


